AIN Littérature

## Les courses de moto dans l'Ain le dada de Jacques Bussillet

Le journaliste publie un ouvrage richement illustré sur l'histoire de la moto à Bourg et dans l'Ain.

ans l'histoire plus que centenaire de l'Union motocycliste de l'Ain, le livre qui vient d'être publié était très certainement le chaînon manquant. « Il y a quarante ans qu'on l'attendait », remarque l'ancien président du club Jean-Jacques Guillemoz.

Un de ses prédécesseurs, Maurice Violland, s'était bien attelé un temps à la tâche, mais son manuscrit de soixante pages avait été détruit dans l'inondation du sous-sol de sa maison. Il a donc fallu patienter et le projet a fini par voir le jour. Jacques Bussillet avait promis, il v a cinq ans, qu'il se pencherait sur la question. Mais le journaliste et auteur revermontois, connu notamment pour son récit L'Été du grand brûlé, écrit d'après les mémoires de guerre de son père, médecin à Coligny, avait d'autres échéances avant de se lancer dans la rédaction de cet ouvrage consacré à son sport de prédilection, mais replacé dans le contexte de l'époque.

« Les courses de moto ont joué un grand rôle dans ma vie, raconte l'auteur. En 1959, j'étais pensionnaire à l'école Saint-Nicolas. Chaque dimanche, on nous emmenait en promenade à Seillon. Un jour en approchant de la forêt, nous avons entendu des bruits de moteur. Un peu plus loin, une barrière nous a arrêtés. De l'autre côté, il y avait la course de motos... » Ainsi est née la passion de Jacques Bussillet. Élève ensuite au lycée Lalande, il se rend chaque année au circuit de moto des Vennes qui avait lieu début mai, avec son ami Jacques Chaudy. Jacques Bussillet sera journaliste, notamment à Moto journal, un magazine dont il finira par prendre la direction.

Ce sont bien sûr les éditions mythiques de cette fameuse épreuve que le lecteur revisite au fil des pages, mais aussi et d'une façon plus générale, toute l'histoire du club qui débute dès 1907. Les archives départementales et quelques col-

lectionneurs privés ont contribué moto. à enrichir l'iconographie de cet ouvrage qui se lit comme un roman. La plume alerte du journaliste et la rigueur de l'historien, font bon ménage pour faire de ce livre une référence pour tous les amoureux de la

De notre correspondant, lean Francois SUPIÉ

Un circuit dans sa ville, édité par l'Union motocycliste de l'Ain, 40 € en librairie.

